

HERALDO DE CASTELLÓN

Año XXI

Oficinas: Mayor, 79 y 81

Sábado 22 de Octubre de 1910

Dirección telegráfica: HERALDO

Núm. 5.870

Francos concertados

EL DIA POLÍTICO

Las sesiones del Senado y del Congreso carecieron de interés. Esta última terminó a las nueve de la noche, aprobándose la totalidad del presupuesto de Guerra.

Hoy por la tarde continuará el señor Senante en el uso de la palabra.

Hasta que termine la discusión del proyecto de ley del Caudado no comenzará en la Cámara el debate sobre Presupuestos.

El señor Labra se propone pedir que los dictámenes parciales de los mismos queden sobre la mesa hasta que el Senado pueda entablar una amplia discusión sobre la totalidad del presupuesto de gastos.

En el Congreso continuó anoche la información contra los proyectos especiales de Hacienda. En ella tomarán parte los señores Sotera, Sela, Navarro, Cajigal y Oberá.

La comisión general de Presupuestos se reunió ayer tarde, dando dictamen sobre el de Fomento.

La minoría conservadora anunció que formularía voto particular para que se agregue al Presupuesto ordinario todo aumento de gastos agregado al extraordinario.

El *Heraldo* dice que es seguro que prevalecerá el criterio de los conservadores.

El mismo periódico dice que los conservadores se hallan dispuestos a facilitar la aprobación del presupuesto ordinario.

«Estos elementos aparentan—añade el referido diario—haber hecho un gran favor al gobierno, y hasta se vanagloriaban de haber dispensado vida al gabinete.

Los tradicionalista en cambio, y los republicanos con ellos, están muy contrariados porque el gobierno se haya alienado a esta concordia con los conservadores, aplazando la discusión del presupuesto extraordinario para después de las vacaciones de Navidad.

Debido a estas combinaciones creése que la discusión del Presupuesto ordinario en el Congreso, será antes de mediar el mes de Septiembre.

Los republicanos aspiran cuando se discutan los capítulos de los Presupuestos de gastos de Fomento e Instrucción, á que acepte el gobierno la emienda de que amplíen el Presupuesto de gastos y que se proponen presentar en reciprocidad á lo realizado en el presupuesto de Guerra, con el aumento de los sueldos de los jefes del ejército.»

Caracterizados ministeriales aseguraban ayer tarde que anteayer se verificó una importante reunión, convocada por el señor Canalejas, á la que asistieron los señores Maura, Morat, Montero Ríos y Ascárraga, no haciéndolo el señor López Domínguez por su delicado estado de salud.

Los ministeriales mencionados afirman que en esta reunión el señor Canalejas expuso concretamente el curso de las negociaciones diplomáticas que vienen siguiendo los señores Prieto y El Mokri, cuyas negociaciones, á crecer cuanto se viene diciendo, entraron en el período más escabroso.

Hablando ayer el señor Coblán con los periodistas les manifestó que la aprobación del proyecto de empréstito de 1.500 millones es cuestión de gobierno, sin que esta declaración, que se hará oportunamente, afecte al proceso de la discusión de aquel ni á la mayor ó menor detención con que esta se realice.

Respecto de las atenciones extraordinarias dotadas en el presupuesto ordinario, aseguró el señor Coblán que se trata de una provisión sin perjuicio de reintegrarla á su debida aplicación, cuando las tenga aprobadas por las Cortes.

QUEJADA UNIVERSAL

Los acontecimientos políticos de Portugal dan ocasión á *La Liberté* para recordar una anécdota de Bernardino Machado, ministro de Relaciones Exteriores en el Gobierno de la nueva República.

El señor Machado, cuando disfrutó de algunos días de libertad, va á pasarlos á París, y una de sus distracciones favoritas consiste en situarse en la parte

exterior de un café y ver cómo desfilan ante sus ojos aquella muchedumbre de transeúntes apresurados, espectáculo que no ofrece la vida de Lisboa, donde la circulación es poco activa.

Un día, mientras se abandonaba á este inocente pasatiempo, un compatriota suyo que le conocía mucho de vista acercóse á su mesa para saludarle. Machado le invitó á que tomara asiento, y la conversación versó sobre cosas y personas de Lisboa.

«Ustedes, según parece, son portugueses...» exclamó de pronto un individuo que se hallaba sentado junto á ellos y que, por las trazas, se proponía tomarles el pelo.—«Tendrían ustedes la bondad de decirnos si las otras portuguesas se han curado ya de la enfermedad que les aquejaba en estos últimos tiempos?»

Bernardino Machado es hombre de répliques fácil, y contestó sin vacilar:

«Así lo espero, señor mío, puesto que, á juzgar por el traje que usted lleva, la familia no se ha puesto todavía de luto.

También la ordenanza militar tiene unas cosas...

Un soldado, tropieza de un regimiento que guarneció á Strasburgo, se siente malo. Unos dolores horribles de vientre le traen á maltraer.

Se hace reconocer por el médico mayor de un regimiento, y el galeno dice que hay que operar.

«¡Una operación quirúrgica!—grita el pobre tropieza.—¡Abrirle el vientre! ¡Jamás de los jamases. En mis entrañas no manda nadie. Son mis yemas de más que más; no tolero el bisturí. Consecuencia inmediata: Consejo de guerra por desobediencia.

Y el tribunal, inflexible, condena al soldado á sufrir la operación y á ocho días de arresto, después...

Pero es lo que el infeliz soldado dirá para su guerrero:

«¡Eso de los ocho días de arresto será... si el cirujano me permite vivir!»

Un detalle de la revolución portuguesa, referido por un cronista alemán:

«Un «popular» llega á la puerta del arsenal.

Dos marineros le cierran el paso:

«¿Dónde va usted?»

«A ver á los gatunos encerrados y á decirles cuatro cosas. (Los gatunos son los frailes).»

«No puede usted entrar si no nos dá usted el santo y seña.

«La señá... bueno que me la pidan ustedes; pero pídime el santo cuando nos hemos revolucionado para suprimir hasta la corte celestial...»

«Es verdad. Pase usted...»

VERSOS

Rasgos de ingenio

EL PERDÓN

«Quiero ser buena—me dijo con muy delicado acento. Después besó un crucifijo con místico arrobamiento.

Se arrodilló, y el marmallo de su voz lírica, sígila, fué un canto dulce, un arrullo desahogado á nueva vida.

«Quiero volver á ser buena—repetía con unción, ante Aquel que á Magdalena le concedió un perdón.

Y su cara seductora de endiablada criatura, tomó el tinte de una aurora de dichos y de ventura.

«Ya eres buena, penitente, pues te redime ese llanto y se ha nimbado tu frente con aureola de santo.

Y entró por el ventanal un rayo de fuerte luz, que irradió sobre el metal de aquel Cristo de la Cruz.

ENRIQUE BOHORQUES.

En el programa de las fiestas que se celebraron en cierto pueblo, mandó poner el alcalde lo siguiente:

Se celebrarán tres carreras; una de burros, otra de perros y otra de cerdos.

NOTA.—Sólo podrán tomar parte en ella los vecinos de la población.

Tarjeta Postal

El tiempo es el gran teatro en que se representan todos los sucesos, y es por lo mismo el tiempo el que decide entre lo presumido y lo realizado.

J. ALONSO LÓPEZ.

CURIOSA

El pan monstruo

El pan más grande que hasta ahora se ha hecho en el mundo lo coció hace poco tiempo un panadero de Austria (Estados Unidos) llamado Antonio Newberg.

La gigantesca hogaza pesaba 140 libras, y tenía sesenta centímetros de

grueso, por un metro de ancho y tres de largo.

Para cocer el «peñuello» hubo que ensuciar la boca del horno, y tardó más de una hora en punto. Antonio Newberg lo llevó luego á Moulton, y lo partió y distribuyó entre una porción de gente.

El panadero se batió así mismo el record que estableció hace años haciendo un pan que pesaba cien libras, y que fué enviado á la exposición de Luisiana, celebrada en San Luis en 1904.

CRÓNICA AL MINUTO

Los hijos de Terpsícore

Todas las noches cuando lo veo aparecer sobre el tablado del liado escenario del Cine de la Paz, paréceme, al contemplar los águilas, aéreas, polioramas, dos inquietas mariposas que se persiguen, que se alejan, se separan y por último, cuando el cansancio y fatiga de sus cuerpos y sus alas, se repiegan para ofrecer á la atenta visión del espectador las siluetas de sus bustos ciclópeos y la sonrisa triunfadora de sus rostros juveniles.

Son sin disputa, los hermanos Peliclos, dos verdaderos genios de la «pírueta»; dos poetas que escriben en colaboración preciosos poemas con los pies, (y esto sea dicho sin ofensa para los poetas) que nos surgen en existencia escribiéndolos con plumas de ganso; son, en suma, dos hijos legítimos y predilectos de la diosa Terpsícore.

Sus bailes, su arte consumado, serán recordados siempre con orgullo por el público castellonense, crítico entendido y amateur apasionado en la materia coreográfica; y bien ostensiblemente se lo ha demostrado estas noches con sus atronadoras silvas de aplausos y con su nutrida asistencia al hermano Cine de la Paz.

MANUEL DE LA PLANA.

La Cueva Santa

Es sin disputa el Santuario más famoso de todo el reino de Valencia, de toda la región de Levante.

Por ello es el más visitado, siendo objeto de constante peregrinación y ha sido centro de numerosas peregrinaciones periódicas y extraordinarias.

El turista ó el devoto que desea conocer la Cueva Santa (situada en término de Altura, provincia de Castellón), habrá de tomar el tren Central de Aragón y aparecer en cualquiera de las estaciones de Segorbe, Jérica ó Navas, y de allí montar en vehículo, ó caballería generalmente, batiendo dos horas de recorrido hasta llegar, en esta ardua, á la mesa y fuente de Rivas, punto obligado para desahogar, almorzando, y ahorrar sus cristalinias aguas.

Allí comienza el ancho camino del ermitaño que, en otra hora de empinada marcha, nos conduce al término de nuestro viaje. Por él constantemente suben y bajan peregrinos de las provincias de Castellón y Valencia, reuniéndose en el temoso antro, congregados por la fé religiosa, gentes de todas condiciones y pueblos, que se saludan para no volver, quizás nunca, á verse.

El vetusto oratorio-hospedería se divisa desde lejos, cimentado entre montes cubiertos de aromáticas malezas. Penetrando en él, una anchurosa escalinata conduce á la profundidad de la Cueva Santa, ofreciendo á su paso, en los resacaños del descenso, el altar de los milagros y la capilla de la Comunión con el histórico Crucifijo de los moriscos.

La antigua cueva del Letorero, que hasta el siglo XVI servía de refugio á ganados y pastores, está convertida en un extraordinario y sin igual templo religioso, que nos recuerda las primitivas catacumbas del naciente cristianismo.

En el centro de la anchurosa oquedad hay edificado un camarín, cerrado por lujosos verjes de aluminio. En el altar de mármol (regalo que en 1695 hizo la duquesa de Segorbe) y en una custodia ó templete de plata dorada, aparecen guardadas en relicario de oro puro con vellosísimas pedrerías, la imagen de la Virgen; un busto de alto relieve en alabastro, de 20 centímetros de alta por 10 ó 12 de ancho.

Su origen se atribuye á un hermano de San Vicente Ferrer, cartujo de Vall de Cristo que la regaló á algún pastor, el cual olvidada la dejaría en la cueva hasta que la devota Isabel, esposa del leproso jericano Juan Monserate la encontró, iniciando su ferviente culto.

Después pasó el santuario por mil vicisitudes, incluso á ser objeto de un ruidosísimo pleito entre los cartujos, señores de Altura y el Obispo de la diócesis. Pero renunció á recordarla la curiosa historia por creerse impropia de estas notas impresionistas.

Quien visite á la Cueva Santa, guardará siempre en el pecho una grata impresión, que difícilmente podrá relegar al olvido.

LIDIA VILA.

REMITIDO

Del maestro Castelló

Señor director del *HERALDO*. Mi distinguido amigo: En su importante periódico leí, reproducido anoche,

el asunto que publicó el jueves *El Clarín* noticiando el propósito que algunos amigos abrigan de tributar una manifestación de simpatía, en recuerdo de su adhesión y cooperación al pensamiento laicista.

Yo le agradezco su buen deseo que me patentiza no solo el cariño y sincera gratitud que siempre me ha manifestado, sino su grande amor al Magisterio de primera enseñanza y entusiasmo por la obra progresiva y redentora que el mismo está realizando, aunque rodeado de estrecheces y dificultades; pero amigo Castelló, esta obra se desvirtúa con las exhibiciones y populacharías, más propias de tumultuosos entusiasmos políticos y otros que arrebatan á las multitudes por sus brillantes coloridos. Yo le suplico desde el fondo del alma que no continúe en la propaganda emprendida, que desista y emplee sus grandes actividades en hacer desistir, á los amigos, de propósitos tan contrarios á mi manera de pensar, á mi manera de ser. Se lo ruego y espero que me complacerá y será el más grande homenaje que tributar puede á su amigo y antiguo maestro que le quiere,

JOAQUÍN CASTELLÓ.

Castellón 22 de Octubre.

CURIOSIDADES

Herraduras antiguas

Los egipcios usaban para proteger las delicadas pezuñas de los caballos un tejido de mimbre ó fieltro ó una especie de zapatos de cuero, como aún los usan en el Japon.

Los romanos fueron los primeros en usar las herraduras llamadas herraduras. Al principio eran muy rudimentarias y amarrazadas á la pezuña; pero luego tomaron una forma semejante á la de las que hoy se usan, aplicándose del mismo modo.

LIBROS Y PERIODICOS

Blanco y Negro.—Admirable es el número que esta semana publicará la magnífica revista ilustrada de este título. Contiene, además de una información gráfica abundante é interesantísima de todos los sucesos recientes, como la Exposición de Bellas Artes, la revolución de Lisboa, la huelga ferroviaria de Francia, etc., etc., artículos y poesías de Díez Tejada, Cadenas, Arigas, Palomero, etc.; dibujos de Méndez Bríngas, Regidor, Valcorbe, Medina Vera, Robledano, Espi; el interesantísimo folletín «Los bandidos de la hoguera» y las semanales secciones de «La mujer y la casa», «Gente menuda», «Los Torcos», «Mesa revuelta», concurso de pensamiento con premio.

Con más agrado cada día, recibe el público los reportes de *Mis memorias*, obra de Alejandro Dumas, padre, de los que corresponde á esta semana el número 82. Nutrida de narraciones y anécdotas políticas, literarias y de arte, íntimo, como ninguno, al lector, en los secretos de la época más interesante, por lo moderna y por lo evolucionista, de la acción francesa. La casa editorial viuda de Luis Tasso, de Barcelona, la publica por cuadernos de 32 páginas y excelente láminas, al precio de 15 céntimos uno.

DE LA PROVINCIA

ONDÁ.

Varias noticias

Nos escriben de Ondá que se observa muy poca animación por las fiestas á causa de la escasa novedad que han dado al programa de las mismas.

Todo el interés de aquel vecindario está en el pleito de los consumos cuya subasta se anuncia para el lunes próximo. No se sabe qué ocurrirá, pero por de pronto se ha pedido guardia civil para ese mismo día.

Para mañana se anuncia en Ondá la aparición de un periódico titulado *El Bóvido*, no se sabe con qué significación política ni orientación municipal.

Los que se suscriban al *HERALDO* desde esta fecha lo recibirán gratis hasta final del presente mes.

CASTELLÓN

NOTICIAS VARIAS.

Con el señor gobernador civil han conferenciado hoy extensamente los señores teniente coronel y comandante de la guardia civil, señores Morell y Gamir.

También el teniente coronel de carabinieri, señor Batoso, ha estado esta mañana en el gobierno para cumplimentar al señor Graugel y anoche, terminada la sesión de la comisión provincial, todos los diputados del mencionado organismo pasaron al despacho del señor Graugel para ofrecer sus respetos á la primera autoridad civil interina de la provincia.

Por último ha cumplimentado al señor Graugel el Comisario regio de Industria y Comercio de la provincia, señor Matute.

—Hoy ha continuado el desfile por Valencia de las familias castellonenses y para mañana tienen anunciado el viaje otras muchas más.

—Incluida, al fin, en el plan general de carreteras del Estado la provincial de Benicarló á San Mateo pasando por Cáliz, el ministerio de Fomento ha dictado una R. O. disponiendo en vista de la suma importancia que dicha vía entrena para los pueblos interesados, se incaute de ella el Estado, y que las obras de construcción dependan en lo sucesivo de la Jefatura de Obras públicas de la provincia.

—Guarda cama nuestro respetable y querido amigo, el digno coronel del Regimiento de Tetuán, don Ataulfo Ayala.

Vivamente nos interesamos por el restablecimiento del distinguido enfermo.

—Ha marchado á Valencia donde se propone pasar unos días, nuestro querido amigo el joven é ilustrado abogado don José Vilas.

—El día 29 del actual se celebrarán en el despacho de esta delegación de Hacienda juntas administrativas para conocer y fallar en las siguientes aprehensiones de contrabando de carillas y fósforos:

Una verificada el día 29 de Octubre de 1909 en la plaza de la Paz de esta capital, sin raso conocido.

Otra llevada á cabo en la calle de Alfeza á Vicente Pallarón, vecino de Vall de Uxó, el 4 de Septiembre pasado.

Otra realizada el 4 de Junio último en Segorbe.

Otra practicada en unos pajares próximos al Cuartel de San Francisco el 22 del pasado Agosto.

Otra en Lucena el 19 de Septiembre del corriente año, sin raso conocido.

Y otra verificada en Villarreal el 25 de Agosto, á Manuel Torrella Valverde, de Vall de Uxó.

—Una comisión de señoritas aprobadas en las últimas oposiciones de Telégrafos, ha visitado al director de Comunicaciones para interesarle la colocación de las aprobadas que se quedaron sin plaza en la última convocatoria y exponiendo que llevan un año sin entrar en el escalafón.

—Uno de estos días se posesionarán de sus respectivos cargos los nuevos empleados de la Diputación provincial nombrados en la sesión que celebró el pasado lunes la Corporación en pleno, excepto los cajistas de la imprenta provincial Manuel Hernández y Benito Lázaro, el auxiliar del maquinista Juan Biel, el practicante del Hospital Francisco Bueso, y los enfermeros Vicente Bauzá y José Gava, que no lo harán hasta el 1.º del próximo Enero, por no figurar asignación para ellos en los actuales presupuestos.

—Ante el Tribunal Contencioso-administrativo de esta provincia ha interpuesto recurso don Jacobo Repalo Julián, contra la resolución dictada por este gobierno civil con fecha de 26 de Julio de 1910, desestimando el interpuesto contra el Ayuntamiento y junta municipal de Argelita, declarando al Repalo responsable de 874 pesetas 14 céntimos como recaudador del impuesto de consumos.

—En la sesión que el pasado lunes celebró en Madrid la Junta Central de la liga marítima española, se resolvieron varias mociones presentadas por las provinciales de Castellón y local de Villarreal.

—El ministro de Fomento señor Calbetón tiene el propósito de que las compañías de ferrocarriles establezcan vagones frigoríficos para llevar desde Levante hasta el Norte y para atravesar la frontera frías y hortícolas, pues por falta de condiciones y poca rapidez en los trenes de mercancías se hace imposible que lleguen en buen estado al resto de España las frutas y demás productos de Málaga, Valencia y Alicante.

Si tal hiciera el señor Calbetón merecería gratitud eterna de esta región.

—En la sesión que ayer tarde celebró la comisión provincial se acordó nombrar cajista temporero de la imprenta provincial á Manuel Hernández Polo.

—Ha sido nombrado auxiliar interino del primer grupo de la sección de ciencias naturales de la Universidad de Barcelona, nuestro querido amigo y paisano, don Francisco Pardillo Vaqueiro.

La enhorabuena.

—En el correo de esta mañana ha llegado la notable triple cómica Mercedes Gay, que debutará esta noche en el Teatro Principal.

—Nuestro distinguido amigo y paisano, el sabio catedrático de Higiene de la Universidad Central, doctor don Rafael Forns, ha sido nombrado presidente honorario del Congreso internacional antituberculoso que actualmente se está celebrando en Barcelona.

La enhorabuena por esta nueva y honrosa distinción.

—Esta tarde han regresado de sus posesiones de Montañón, en donde han pasado el verano, nuestros respetables y queridos amigos, los señores de Bosch (don Federico).

ELIXIR CALLOL

Neurastenia, Anemia, Debilidad General y Convalecencia
Diputación, 273 (Barcelona) y farmacias

ULT

Por Telégrafo y Teléfono
(SERVICIO DE LA NOCHE)

Madrid 22 de Octubre
Los Reyes a Valencia

A las siete y media, saldrá hoy el correo del Medico al tren real con destino a Valencia a las diez y cinco minutos.

Buques de Valencia

Un telegrama de Cartagena con el que han sido reparadas las avarias del buque cataluña, que saldrá en dirección de Valencia, llevando a bordo al comandante general del puerto, cuya insignia arborará a las diez y cinco minutos.

Permancerá allí mientras dure el viaje, así como uno de los remeros que utilizará para su regreso a Bartzarreche.

Obsequio a Burull

Una comisión del pueblo de I (Córdoba), de donde es natural el señor Burull, estuvo a visitarle hoy, ofreciéndole una soberbia pieza de plata dorada de oro y una sentida de toros.

Toma de posesión

Hoy se posesionará del cargo de profesor general de primera enseñanza señor Altamira.

Cuando Su Majestad regresó de Valencia concederá una audiencia al señor, el cual, desde el día de hoy, comenzará a funcionar como profesor.

Centro Valenciano

Esta noche se inaugurará en Madrid el nuevo Centro Valenciano que ha sido instalado en un mespicio entrecruce de la Carrera de Jerónimo, 28, derecha, donde se celebrará un banquete, y por la noche un interesante velada, de la que daremos detalles.

Estrenos

En el teatro de La Latina se ha estrenado esta noche, con éxito, una obra de autores valencianos titulada 'Andaluz', letra de los señores Mangiano y Reverter, y música maestro Asensi.

El público que llenaba totalmente el teatro aplaudió las escenas más interesantes de la obra, y llevó al final una ovación de los autores.

Gastaron también mucho tres raciones del señor Pastor.

El monopolio del tabaco

Hoy se reunirá en el Banco de España, presididos por el señor Ruiz, los banqueros de Madrid para constituir el Sindicato que sustituirá el 17 por 100 de los ocho millones que constituirán el capital de la Sociedad monopolizadora del tabaco en España. Calculase que asistirán diez banqueros.

Cuestión zanjada

A consecuencia de unas proposiciones para el señor Azzi, y de las del señor Sorensen durante el primer día del Congreso, el primer día del segundo día. Entre los señores Romanones de lo que se acordó al señor Azzi que aplazara la cuestión hasta que él interviniera para solucionar la cuestión.

En efecto, el presidente de la comisión a su despacho al señor Azzi, pidiéndole que retirara su proposición como así lo hizo dicho señor, quedando así la cuestión en el estado en que se encuentra.

Los seminaristas de Lugo

Comunicación de Lugo que en el mesario volvieron a reproducirse los rotos, y hay quien afirma que el edificio se han oído disparar los seminaristas afirman que o sea el plan de estudios pasado o sea el plan de estudios. El gobernador ha dispuesto a evitar que continúe el estado de agitación y alarma.

Una comisión de seminaristas

situado al prelado indicándole lo que se ha de hacer.

De Genta

Telegrafían de Genta que es absoluto de fundamento la noticia de la construcción de la carretera lida de tropas. La tranquilidad plena.

Los sucesos de Colmbr

Por varios telegramas recibidos, se tiene noticia de que los sucesos de Colmbr, revisitor de importancia de la que se cree principio. Los retratos de don Manuel fueron recibidos por los señores Esteban y otros en el correo. Ninguna de las dos causas.

Las Potencias y Portugal

Despachos de Berlín dicen que el gobierno inglés ha propuesto a las otras potencias un acuerdo de reconocimiento de la república portuguesa.

Creese que todas las Potencias

tarán.

A Valladolid

Los señores Alvarez (don Juan), Lamana y otros marcharon a Valladolid con objeto de asistir a la sesión que se celebró el domingo en dicha capital.

Una Nota de Estado

En el ministerio de Estado facilitado hoy la siguiente Nota: «Las hipótesis de la prensa

En la sesión que celebró ayer tarde la comisión provincial se acordó por unanimidad dirigir un expeditivo telegrama de felicitación al activo diputado a Cortes por el distrito de Vinaroz, don Ramón Saiz de Carlos, agradeciéndole sus trabajos, coronados por el éxito más lisonjero, en el sentido de que el Estado se incaute de la carretera provincial de Benicarló a San Mateo.

Realmente es de una gran importancia para aquella comarca la mejora lograda tras tanto tiempo de anhelarla y a esa felicitación del primer organismo provincial una la suya el HERALDO, mientras espera ocasión de nuevas felicitaciones para el señor Saiz de Carlos, su respetable amigo.

Esta tarde se celebraba en el arrabal con extraordinaria animación la llamada JORNADA de las Virgenes del Rosario a cuya imagen han festejado esta semana aquellos vecinos.

La comisión provincial ha acordado publicar el intento de subasta para el arriendo del contingente provincial.

Trajes Chivot estambre. Gran saldo, los de 8 euros por 5. Casa Enrique Peña.

El próximo lunes con motivo del cumpleaños de la reina doña Victoria vacarán todas las oficinas del Estado y dependencias de la Diputación provincial.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de VICHY-ETAT embotelladas: VICHY-HÔPITAL (estómago), VICHY-CELESTINS (riñones), VICHY-GRANDE GRILLE (hígado).

Uno de estos días se recibirán en el Hospital provincial varias duchas anti-sépticas y una legadora automática, adquiridas por la Diputación para aumentar el servicio sanitario, en cumplimiento de recientes disposiciones dictadas por la Superioridad.

Uno de estos días marchará a Madrid para proseguir sus estudios en la Real Academia de San Fernando, nuestro paisano, el aventajado escultor, pensionado por esta Diputación provincial, don Juan Adusara.

El señor Adusara se propone tomar parte en las oposiciones que próximamente se celebrarán en la Corte aspirando al premio «Piquera», consistente en 4.000 pesetas anuales y gastos de viaje al extranjero, para ampliar estudios.

Le deseamos al notable artista un triunfo completo en las referidas oposiciones.

Máquinas Dürkopp. Correas para todas las máquinas a 80 céntimos.

Accite 10 céntimos franco. Todas las piezas 50 por 100 descuento. Arturo Arqueros, 14 Cervantes, 14.

Acompañado de su hermosa y elegante señora llegará mañana a Valencia nuestro estimado amigo, el celoso diputado a Cortes por Lucena y jefe provincial de los demócratas, don Vicente Cantos.

El tratamiento preventivo de la epidemia existe. Téngase el vientre libre usando los GRAINS DE VALS, purgantes, laxantes y depurativos. Uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

En el express de esta mañana ha llegado el ex-magistrado de esta audiencia y electo de la de Murcia, nuestro respetable amigo, don Juan José García Pons.

Otras frescas. Camarones frescos del Cantábrico. Casa Tárrega.

El Boletín oficial correspondiente al día de ayer, publica el extracto de la sesión ordinaria celebrada por la Diputación en pleno el día 17 de los corrientes.

En cuantos casos están indicados el aceite de bacalao y emulsiones de éste con hipofosfitos, se usen el DINAMOGIBNO Saiz de Carlos, con éxito seguro, siendo lamente superior en sus efectos, pues tiene la ventaja de ser fácil de tomar, abrir el apetito, no ensuciar el estómago, tonificar y nutrir mucho más que los otros medicamentos, pudiéndose usar lo mismo en invierno que en verano.

Las mejores aperitivos están en los Espumosos de Segarra. Especialidad en la frescura de las anchoas y aceitunas rellenas de Anchoa. González Chermá, 84, Castellón.

En breve se celebrará la oportuna subasta para la contestación de las obras proyectadas en el viejo Hospital con objeto de destinárselo a palacio de la Diputación, rigiendo en la misma el mismo pliego de condiciones que para la que fué declarada desierta hace alguna tiempo.

Mantas Cama. Precios nunca vistos. Casa Enrique Peña.

El día 4 del próximo mes de Noviembre se celebrará en el salón de sesiones la subasta para el suministro durante el año 1911 a los establecimientos provinciales del tocino, alubias, garbanos, jabón, patatas para sopa, vino de Jerez y carbón de Koch, y el 24 del mismo mes las de pan común y blanco, carne, arroz, patatas, chocolate, aceite, vino común, leche de vaca y huevos.

En la primera subasta representará a la Diputación provincial don Rafael

Febra y en la segunda don Norberto Pastor.

Se ha dado traslado a las sociedades interesadas, de la resolución del ministerio de Fomento concediendo representación en la junta de Obras del Puerto al Círculo Mercantil, junta provincial de la Liga Marítima y sociedad de mariseros del Grao de Castellón.

PETROLEO BARBA, en pomada. Lo mejor para el caballo. Pídanse en farmacias y perfumerías al insignificante precio de 0'15 céntimos la cajita y 0'25 la de doble tamaño.

Esta tarde ha sido bautizado en la iglesia de Santa María, el hermoso niño que dió a luz recientemente la distinguida señora doña María del Pozo Morelló de Bellver.

Han apadrinado al neófito sus tíos don Salvador del Pozo y doña Amparo Bellver de Gasset, imponiéndosele el nombre de Pepito.

Después de la ceremonia se ha celebrado un lunch en la casa de los venteros padres del recién nacido a quienes reiteramos nuestra enhorabuena al mismo tiempo que hacemos votos muy sinceros al ciclo por la vida del nuevo vástago.

Máquinas Dürkopp. Por 100 más baratas que nadie. Arturo Arqueros, 14 Cervantes, 14.

En el express de esta tarde han llegado el gerente del pantano de María Cristina don Luis Ferrer y el ingeniero de la contrata de obra del puerto.

En el mismo tren ha marchado don Rafael Gimeno Lasaola y señora y el magistrado señor Esteve.

En el tran correo ha marchado a Valencia muchos castellonenses.

EL AGUA DE BENASAL, se vende en la farmacia de Juan Castelló. Plaza del Rey, 1, Castellón.

MUNICIPALES. Han sido autorizados para practicar obras en las casas números 16 y 122 de las calles de Asnar y Allosa, José Llopis Buzanque y Francisco Segarra Torres.

Luis Sales Pascual ha pedido autorización para colocar balcones en la casa 160 de la calle de Alcora.

Ha sido convocada para el lunes la comisión de policía urbana.

RELIGIOSAS. Mañana terminará el triduo en honor de la Virgen del Rosario en la iglesia parroquial, celebrándose a las siete y media de comunión general; a las nueve la solemne con sermón y por la tarde los ejercicios del último día del triduo.

También en la iglesia de las Monjas Carmelitas de la calle del Gobernador, terminará mañana el triduo dedicado a Santa Teresa de Jesús.

Además a las siete y media de comunión general por celebrarse la fiesta mensual en honor del milagroso niño Jesús de Praga.

La Asociación de la Doctrina Cristiana celebrará mañana la fiesta mensual en la iglesia de la Purísima Sangre.

ESCOLARES. Los opositores a las escuelas de niños habrán practicado esta mañana, a las diez, en el Paraninfo de la Universidad de Valencia el segundo ejercicio escrito.

Pasado mañana, cumpleaños de la reina Victoria, será de vacación en todos los establecimientos de enseñanza.

El señor Rector de la Universidad de Valencia, según telefonema dirigido al director de este Instituto ha declarado día de vacación el próximo martes.

MILITARES. Mañana a la hora de costumbre oírán misa en la iglesia de San Agustín las fuerzas del Regimiento de Tetuán.

Una compañía del Regimiento de Tetuán al mando del capitán señor Salamero, se fogó ayer en el campo de tiro del vecino caserío marítimo.

Ha sido nombrado interventor de la ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra, el Intendente militar de esta región don Norberto Viquera Flores Calderón.

JUDICIALES. Se halla vacante el cargo de secretario suplente del juzgado municipal de Benicarló que se ha de proveer con arreglo a lo dispuesto en la ley orgánica del poder judicial.

Por la Sala de esta audiencia se ha girado hoy la reglamentaria visita de cárceles.

TEATRALERIAS. Esta noche debutará en el coliseo de la plaza de la Paz la compañía de zarzuela de Freixas-Llorente.

A juzgar por el ensayo de anoche que, por cierto se vió muy concurrido, la compañía está muy ajustada. Creemos que el teatro Principal se verá estas noches animado.

Para mañana anuncia la Sociedad Teatral una agradable velada con tres obras de gran éxito, tres estrenos que indudablemente llevarán extraordinaria concurrencia a la popular Sociedad.

«Las coñaceras», preciosa comedia de Vital An; «El diablo con falda», de Stibero Delgado con música del genial maestro Chapí y que alcanzó extraordinario éxito en nuestro teatro Principal y «La reina de las Dolores»,

forman el programa que no puede ser más ameno y variado.

Los señores socios tienen reservadas sus localidades en la secretaría de la sociedad.

TAURINAS. La corrida que se celebrará mañana en Utiel, corre a cargo de los jóvenes vinarocenses José Robas y Alfredo Morales «Moralito II», los que con sus correspondientes cuadrillas, despacharán novillos de una ganadería del país.

Con tal motivo, son muchos los aficionados que piensan trasladarse a aquella población, para presenciar las faenas de los referidos novilleros.

Anoche regresaron a Castellón los representantes de la empresa organizadora de la novillada proyectada para el día 1.º del próximo Noviembre, después de dejar apartados en la ganadería que doña Petra Marimón, posee en la Sierra de Alcaraz (Jaén) los cuatro toros que ha de lidiar el valiente Cortijano.

Mañana se celebrará en Butriana una becerra, tomando parte varios aficionados de aquella localidad.

En el CINE DE LA PAZ. La variedad de bailes que los notables Hermanos Palacios presentaron anoche al público del Cine de la Paz fué muy celebrada, constituyendo otro éxito por la simpática pareja.

Esta noche, como ya hemos dicho debutará la Nereida y con este otro aliciente no es difícil augurar nuevos llenos en el lindo salón de la calle de Herrero.

EN LA DIPUTACIÓN. Ayer por la tarde celebró sesión ordinaria la comisión provincial bajo la presidencia de don Arcadio Forcar, informado del presupuesto carcelario del partido judicial de Segorbe para 1911 y adoptando los siguientes acuerdos:

Quedar enterada de la R. O. del ministerio de Fomento sobre incautación por el Estado de la carretera provincial de Benicarló-San Mateo.

Aprobar el expediente de expropiación de varias fincas en el término municipal de Montán para la construcción del trozo 3.º de la carretera de Jérica a Auzaina, sección Caudiel Montañeros.

Tomó el expediente relativo a las obras del viejo Hospital.

Quedar enterada de varios asuntos relacionados con el personal dependiente de la corporación.

Aprobar lo relativo al arriendo del contingente provincial.

Hoy ha vuelto a reunirse la comisión y lo propio hará el lunes y martes próximos.

En la Audiencia

El veredicto de ayer

Cerca de las siete de la tarde emitió su fallo el tribunal popular en la causa seguida contra José Gisbert, por un delito de homicidio, pero como al leer las preguntas hubiere contradicción en dos de ellas, el representante de la ley señor Celma se opuso al mismo, retirándose nuevamente el jurado a deliberar.

Vuelto de nuevo a estrados el presidente del jurado leyó un veredicto de culpabilidad, apreciando en favor del procesado una circunstancia atenuante.

La sala dictó sentencia condenando al del baquillo a la pena de 12 años y un día de prisión, accesorias y costas.

Defendió al Gibert el letrado don Domingo Galofre.

Esta mañana se han celebrado algunas vistas de escaso interés, entendiendo también la sala en varios casos para la aplicación de la condena condicional.

DIARIO DE AVISOS

Sábado 22.—San Marcos. Domingo 23.—San Pedro.

REGISTRO CIVIL

Ultimamente se han hecho las siguientes inscripciones: Manuel Bonet Escrig, Ribera 52; Joaquina Más Bastán, San Pedro 23 (Grao) y Lidón Carmen Soriano Gaudí, Allosa 74.

SEÑALAMIENTOS.—Josefa Fabregat Gargallo, de 58 años, Pastagua 13; Manuel Pelas Arenós, de 61 años, hospital y Niceta Vives Ruiz, de 80, Gobernador 20.

MATRIMONIOS.—Manuel Castell Peña con Vicente Climent Martínez y José Marañón Estupiñán con Antonia Favell Tisado.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL. Función para hoy «La Revoltosa», «Juegos malabares» y «El pis de las hadas».

Funciones para mañana Tarde.—«Abrebre la puerta» y «El pis de las hadas». Noche.—«Carceleras», «Juegos malabares» y «El pis de las hadas».

SOCIEDAD OBRERA-TEATRAL.

Función para mañana «Las Codornices», «El diablo con falda» y «La reina de las Dolores».

Dr. CUCALA

MÉDICO CIRUJANO OCULISTA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del dispensario de Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid

OJOS @ OIDO @ NARIZ @ GARGANTA

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tatuaje (borrar las manchas que afectan el ojo), escleromías, tumores, fistulas por todos los procedimientos y curación radical por la extracción del saco lagrimal, triquiasis (pestañas a dentro), entropión (párpado a dentro), entropión (párpado hacia fuera), strabismo por operación de tenotomía y avances muscular y siteroscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

Granulaciones, Curación pronta

OPRACIONES SIN DOLOR

Enfermedades de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.—Tumores, enfermedades de garganta

PRECIOS DE OJOS

Table with 2 columns: Price and Description. Includes items like 'Primera visita', 'Cada cura', 'Oftalmoscopia', etc.

Enfermedades propias de la mujer, Medicina y Ginecología General

Suero Opoterapia

Inyección de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc. Inyecciones intra-venosas, por aparato estéril especial, para casos de urgencia.

Inyecciones de líquidos orgánicos: Spermia, Ovarina, etc., para fortalecer organismos débiles, anemia, gordinuria, cerebro y médula.

Inyecciones intra-venosas e hipodérmicas de líquidos eléctricos y Fermentos, para toda clase de enfermedades infecciosas: fiebres gastro-intestinales, pulmonares, purpúricas, matris, vejjigs, etc.

Inyecciones intra-musculares e hipodérmicas, por todos los procedimientos antiguos y modernos, para la curación de la SÍFILIS y por la fórmula 6067 Así como toda clase de enfermedades Venéreas.

Inyecciones de sueros y líquidos anti-tuberculosos de Cugalliere Murguiano, de G. Lemoine, etc., (en el principio de la enfermedad).

Todo el MATERIAL DE CURACIÓN, ESTÁ ESPECIALIZADO POR EL AUTOCALIENTE, ESTUFA, ETC.—APARATOS MÉDICOS ESPECIALES PARA RECONOCIMIENTO DE ENFERMEDADES DEL PULMÓN Y CORAZÓN.

Calle de la Lonja (entre Arsenal y río Ebro) TORTOSA

Societe Generale de Transports Maritimes a vapeur

Línea de Buenos Aires Saldrá de Barcelona el día 21 de Octubre directamente para Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

Paraná, admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMP.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal—BARCELONA.

(Este anuncio está aprobado por la Junta Local de Emigración de Barcelona.)

Guerra a los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el desocoo con que el primer charlatan sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anuncia con verdadero desdoro la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean; y para mejor cazar a los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarles, para confundirlos: ¿Y a usted quién le garantiza? Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

Don José Pujol cirujano especialista en la curación de las hernias, con 20 años de práctica entre la casa Clauselles de Barcelona y un establecimiento en Reus muy conocido en esta capital tras catorce años de visitarlas todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 29 de cada mes en el Hotel de la Paz (antes «Igualadina».)

Braveros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación o retención de las hernias por crónicas o rebeldes que sean.

Especialidad en bragueritos de caucho para la pronta curación de los tierrosos infantiles.

Tiranías ortopédicas para evitar la curación de espaldas. Falas Neoplasticas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA: De nueve a una y de tres a siete, saliendo en el correo de la noche.

EN TORTOSA Visitará el 30 de cada mes de 9 a 1 en Fonda Barcelonesa, saliendo en el correo de la tarde.

Los demás días en su establecimiento ortopédico La Cruz Roja REUS — 16. Minutaria. 16. — REUS

Plantones de algarrohos

Dirigirse para adquirirlos a Ramón Porcar, calle de San Cristóbal, 46, Vall de Uzó.

Avellanos «Negret»

Olivos «Gordal»

Se venden en Albalocor. Razón don Vicente Segarra Salvador, farmacéutico.

ACADEMIA de Estudios generales

Preparaciones especiales Repaso de las asignaturas de 2.ª Enseñanza.

Mensualmente se pasa a los padres o encargados nota del comportamiento de los alumnos. Mayor, 46, (frente al Instituto).—CASTELLÓN.

VENTA

Se vende una estantería nueva propia para establecimiento de quincalla, ferrería, paquetería, etc. Razón en el HERALDO.

Clases de Dibujo y colorido

Desde el 1.º de Octubre quedará abierta la clase de Dibujo y Colorido en el estudio de don Vicente Castell, Cervantes, 18. Hay clases especiales para señoras en el mismo estudio ó a domicilio.

Fábrica de azulejos

Se vende una fábrica de azulejos en construcción en la carretera de Alcora, cerca del peso de nivel del ferrocarril. Dirán razón, calle de Menlla, número 35.—CASTELLÓN.

TOS

SE CURA TOMANDO EL JARBE CASTELLÓ

Balsámico — Caliente — Con Diente — y Bromoformo

Remedio eficaz para combatir toda clase de TOS por pertinaz que sea. Especialidad recomendada y segura para tratamiento de todo catarro bronquial agudo y las agudizaciones de los crónicos.

De venta en la Farmacia de Juan Castelló Plaza del Rey, número 1.

ULTIMA HORA-(Agencia Meneheta)

Por Telégrafo y Teléfono

(SERVICIO DE LA NOCHE)

Madrid 22 de Octubre.

Los Reyes a Valencia

A las siete y media, saldrá hoy de la estación del Medico... a Valencia a Sus Majestades y séquito.

Buques de Valencia

Un telegrama de Cartagena comunica que han sido reparadas las averías del crucero «Cataluña»... en dirección de Valencia, llevando a bordo al comandante general del apostadero...

Obséquio a Barull

Una comisión del pueblo de Izajar (Córdoba), de donde es natural el señor Barull, estuvo a visitarle hoy, ofreciéndole una soberbia pisco de plata con adornos de oro y una sentida dedicación.

Toma de posesión

Hoy se posesionará del cargo de inspector general de primera enseñanza el señor Aizmirre.

Centro Valenciano

Esta noche se inaugurará aquí en Madrid el nuevo Centro Valenciano, que ha sido instalado en un magnífico piso entrepuerto de la Carrera de San Jerónimo, 28, derecha, donde estaba antes el Circolo Conservador.

Estrenos

En el teatro de La Latina se ha estrenado esta noche, con éxito, una obra de autores valencianos titulada «Alma andaluza»...

El monopolio del tabaco

Hoy se reunirá en el Banco de España, presididos por el señor Rodríguez, los banqueros de Madrid, para constituir el Sindicato que suscribirá el 17 por 100 de los ocho millones que constituirán el capital de la Sociedad monopolizadora del Tabaco en Marruecos.

Constitución zanjada

A consecuencia de unas palabras ofensivas para el señor Azzati, pronunciadas por el señor Seoane durante la sesión del Congreso, el primero envió el segundo sus padrinos. Enterado el señor Romanones de lo que ocurría, rogó al señor Azzati que aplazara toda acción hasta que él interviniera para solucionar la cuestión.

Los seminaristas de Lugo

Comunican de Lugo que en el Seminario volvieron a reproducirse los alborotos, y hoy quien afirma que dentro del edificio se han oído disparos. Los seminaristas afirman que ó se vuelve al plan de estudios pasado ó habrá que cerrar las clases. El gobernador se ha dispuesto a evitar que continúe el estado de agitación y alarma.

De Genta

Telegrafían de Genta que carece en absoluto de fundamento la noticia sobre la construcción de la carretera y la salida de tropas. La tranquilidad es completa.

Los sucesos de Coimbra

Por varios telegramas recibidos de Lisboa, se tiene noticia de que los sucesos ocurridos el día 17 en la Universidad de Coimbra, revistieron mayor importancia de la que se creyó en un principio. Los retratos de don Carlos y don Manuel fueron arrojados a balazos. Estallaron dos bombas. Una colocada en los retratos y otra en la sala de recreo. Ninguna de las dos causó desgracias.

Las Potencias y Portugal

Despachos de Berlín dicen que el gobierno inglés ha propuesto a las Potencias obrar de común acuerdo en el reconocimiento de la república portuguesa.

A Valladolid

Los señores Alvarez (don Melquíades), Lamana y otros marcharán mañana a Valladolid con objeto de asistir al mitin republicano que se celebrará el domingo en dicha capital.

Una Nota de Estado

En el ministerio de Estado se nos ha facilitado hoy la siguiente Nota: «Las hipótesis de la prensa extranje-

Las negociaciones de Marruecos

El jefe del gobierno ha facilitado una nota oficial a los periodistas de la entrevista celebrada esta mañana en el ministerio de Estado entre el señor García Prieto y el representante del sultán en España el Mokri.

En ella se ha tratado principalmente el punto referente al pago de la indemnización que España exige al Maghzen por la última campaña de Melilla.

La próxima reunión se celebrará el martes de la entrante semana. El señor Canalejas ha manifestado a los periodistas que le han interrogado sobre este punto su propósito firme de que dentro de la primera quincena del mes que viene queden terminadas las negociaciones, llegándose a una solución definitiva.

Cuando celebramos esta conferencia no se tienen noticias de la sesión de la alta Cámara.

Mencheta.

Segunda conferencia

Octubre 22 a las 17:30.

Bolsa de Madrid

Francos, 7'20. Libras, 27'10. Amortizable, 101'50.

SENADO

El señor Montero Rios que preside, abre la sesión a las cuatro en punto.

Las tribunas desahucadas.

En los escaños se cuentan 6 senadores.

El señor Calbetón ocupa la tribuna leyendo el proyecto de ley sobre aprovechamiento de aguas.

Orden del día.

La Cámara pasa a reunirse en secciones.

Estas dan cuenta de los acuerdos adoptados, levantándose acto seguido la sesión.

MÁS DEL CONGRESO

El señor Sanantes que sigue ocupándose de lo de Bilbao, exclama enarcanándose con Canalejas: «Aunque S. S. no quiere, los católicos estamos altamente satisfechos del movimiento de vitalidad que pudimos apreciar con motivo de los trabajos realizados para organizar la manifestación prohibida.»

Luego dice: «Si el gobierno no temía el empuje avasallador de los católicos, por qué suspendió en Vitoria las garantías constitucionales?»

Añade que el gobierno coartó la libertad y derecho de los católicos, citando varios casos para demostrarlo entre ellos el de un señor a quien no se le permitió tomar billete en la estación y el de otros manifestantes a quienes después de emprendido el viaje se les obligó a retroceder.

El señor Canalejas: Eso son cuentos títeres.

El señor Sanantes: Eso son hechos ciertos, mal que pesa a su señoría.

Continúa hablando el orador de los atropellos que a su entender se cometieron con irritante arbitrariedad tales como interceptar cartas y telegramas, uno de ellos dirigido por el secretario del Papa a la junta organizadora de la manifestación.

El señor Canalejas: las manifestaciones de S. S. parecen los capítulos de una novela por entregas.

El señor Sanantes: para novela por entregas ahí está el gobierno que preside S. S.

Sigue la sesión.

De interés para la provincia

La «Gaceta» de hoy inyecta una real orden del ministerio de Fomento abriendo un plazo de 60 días para presentar proyectos del ferrocarril que partiendo de Alcañiz ha de terminar en el puerto de Vinaros.

De Barcelona

En el expreso de esta mañana ha llegado el ministro de la Gobernación, que viene a presidir la sesión de clausura del Congreso antituberculoso.

En los andenes de la estación esperaban al señor Merino, el capitán general de la región señor Weyler, el gobernador civil señor Muñoz, el alcalde señor Roig y Bergadà y otras importantes personalidades.

También le esperaban comisiones del Circulo Liberal y de la concentración democrática.

Una compañía con bandera y música le ha tributado los honores de ordenanza.

El ministro después de saludar a las autoridades, se ha dirigido a pie al edificio del gobierno civil donde se hospedó.

A su paso por las calles ha recibido inequívocas pruebas de respeto y cariño.

Tan pronto como ha llegado a su residencia oficial, ha pasado al salón de recepciones recibiendo a las autoridades y personas distinguidas.

El señor Merino ha manifestado que no aceptará bajo ningún concepto invitación para banquetes ni festejos.

El lunes marchará a Sabadell para ponerse al habla con patronos y huelguistas y ver la forma de solucionar el conflicto pendiente en aquella población.

Esta mañana han almorzado con el

Las negociaciones de Marruecos

El jefe del gobierno ha facilitado una nota oficial a los periodistas de la entrevista celebrada esta mañana en el ministerio de Estado entre el señor García Prieto y el representante del sultán en España el Mokri.

En ella se ha tratado principalmente el punto referente al pago de la indemnización que España exige al Maghzen por la última campaña de Melilla.

La próxima reunión se celebrará el martes de la entrante semana. El señor Canalejas ha manifestado a los periodistas que le han interrogado sobre este punto su propósito firme de que dentro de la primera quincena del mes que viene queden terminadas las negociaciones, llegándose a una solución definitiva.

Cuando celebramos esta conferencia no se tienen noticias de la sesión de la alta Cámara.

Mencheta.

Segunda conferencia

Octubre 22 a las 17:30.

Bolsa de Madrid

Francos, 7'20. Libras, 27'10. Amortizable, 101'50.

SENADO

El señor Montero Rios que preside, abre la sesión a las cuatro en punto.

Las tribunas desahucadas.

En los escaños se cuentan 6 senadores.

El señor Calbetón ocupa la tribuna leyendo el proyecto de ley sobre aprovechamiento de aguas.

Orden del día.

La Cámara pasa a reunirse en secciones.

Estas dan cuenta de los acuerdos adoptados, levantándose acto seguido la sesión.

MÁS DEL CONGRESO

El señor Sanantes que sigue ocupándose de lo de Bilbao, exclama enarcanándose con Canalejas: «Aunque S. S. no quiere, los católicos estamos altamente satisfechos del movimiento de vitalidad que pudimos apreciar con motivo de los trabajos realizados para organizar la manifestación prohibida.»

Luego dice: «Si el gobierno no temía el empuje avasallador de los católicos, por qué suspendió en Vitoria las garantías constitucionales?»

Añade que el gobierno coartó la libertad y derecho de los católicos, citando varios casos para demostrarlo entre ellos el de un señor a quien no se le permitió tomar billete en la estación y el de otros manifestantes a quienes después de emprendido el viaje se les obligó a retroceder.

El señor Canalejas: Eso son cuentos títeres.

El señor Sanantes: Eso son hechos ciertos, mal que pesa a su señoría.

Continúa hablando el orador de los atropellos que a su entender se cometieron con irritante arbitrariedad tales como interceptar cartas y telegramas, uno de ellos dirigido por el secretario del Papa a la junta organizadora de la manifestación.

El señor Canalejas: las manifestaciones de S. S. parecen los capítulos de una novela por entregas.

El señor Sanantes: para novela por entregas ahí está el gobierno que preside S. S.

Sigue la sesión.

De interés para la provincia

La «Gaceta» de hoy inyecta una real orden del ministerio de Fomento abriendo un plazo de 60 días para presentar proyectos del ferrocarril que partiendo de Alcañiz ha de terminar en el puerto de Vinaros.

De Barcelona

En el expreso de esta mañana ha llegado el ministro de la Gobernación, que viene a presidir la sesión de clausura del Congreso antituberculoso.

En los andenes de la estación esperaban al señor Merino, el capitán general de la región señor Weyler, el gobernador civil señor Muñoz, el alcalde señor Roig y Bergadà y otras importantes personalidades.

También le esperaban comisiones del Circulo Liberal y de la concentración democrática.

Una compañía con bandera y música le ha tributado los honores de ordenanza.

El ministro después de saludar a las autoridades, se ha dirigido a pie al edificio del gobierno civil donde se hospedó.

A su paso por las calles ha recibido inequívocas pruebas de respeto y cariño.

Tan pronto como ha llegado a su residencia oficial, ha pasado al salón de recepciones recibiendo a las autoridades y personas distinguidas.

El señor Merino ha manifestado que no aceptará bajo ningún concepto invitación para banquetes ni festejos.

El lunes marchará a Sabadell para ponerse al habla con patronos y huelguistas y ver la forma de solucionar el conflicto pendiente en aquella población.

Esta mañana han almorzado con el

Conferencia

En la sesión que ha celebrado hoy el Congreso antituberculoso ha hecho uso de la palabra el delegado de la república cubana señor Tamargo, desarrollando el tema «La tuberculosis en Cuba».

DE VALENCIA

Preparativos

Se trabaja febrilmente ultimando detalles para recibir a los reyes que llegarán mañana a las diez de la misma. En las calles que recorrerá la comitiva regia se han levantado artísticos arcos con cariñosas dedicatorias y tribunas para el público.

El recibimiento que los valencianos dispensarán mañana a don Alfonso y doña Victoria formará época, pues reina gran entusiasmo.

LAS PALMAS

Ansiedad

Aumenta la zozobra e intranquilidad por la suerte que haya podido correr el vapor correo «León y Castilla».

Han salido del puerto varios buques para recorrer la costa en busca de agua.

Entre las familias de los tripulantes la inquietud aumenta por momentos. La casa consignataria no tiene la menor noticia acerca de su paradero.

Mencheta.

Tercera conferencia

Madrid 22 a las 18'10.

Más del Congreso

Sigue en el uso de la palabra el señor Sanantes.

Protesta de la fraseología de los periódicos republicanos y dice que ningún periódico católico atacó al gobierno a excepción de uno redactado en vascongado.

La misión del gobierno fué encarca-

Mencheta.

Tercera conferencia

Madrid 22 a las 18'10.

Más del Congreso

Sigue en el uso de la palabra el señor Sanantes.

Protesta de la fraseología de los periódicos republicanos y dice que ningún periódico católico atacó al gobierno a excepción de uno redactado en vascongado.

La misión del gobierno fué encarca-

Mencheta.

Dr. del HERALDO DE CASTELLÓN.

Tercianas

Cuartanas y Calenturas

de todas clases, se curan radicalmente y se evitan las recaídas con el

PIREXOL

el mejor antipalúdico conocido hasta hoy. Depósito en Castellón: FARMACIA DE JOSÉ CARBÓ

Nueva Clínica

Enfermedades de los OJOS

MONTADA CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS CIENTÍFICOS

Dirigida por el Médico-Oculista Dr. D. Ramiro Herrero

Ex-Ayudante oficial de la consulta de enfermedades de los ojos de la Facultad de Medicina de la Universidad Central, y Ex-Ayudante de los doctores Cortés y Marqués de Madrid.

Mayor, 2 - CASTELLÓN - Mayor, 2

Horas de consulta: De 10 a 1

NOTA.—Se practican toda clase de operaciones, Oftalmómetro para la corrección del astigmatismo y graduación de lentes. Depilación eléctrica y empleo de todos los tratamientos modernos.

Carbón de hueso

de aceituna

Es el mejor y más económico

5'50 Ptas. Quintal

Se manda a domicilio sin aumento de precio.

Todo saco que no lleve la marca

YO

debe rehusarse.

DEPOSITO EXCLUSIVO: MONJAS CLARAS, 16

Enfermedades de los ojos

Doctor Marín

Exayudante de los Doctores Aguilar, de Valencia, y del Instituto Oftálmico de Madrid

Operaciones de cataratas, fistulas lagrimales (curación radical en 25 ó 30 días), iridectomías (pupilas artificiales), entropión (peñafís), etc., etc., con los medios más modernos de esterilización.

Corrección exacta de la miopía (vista corta), de la presbicia (vista cansada) y del astigmatismo por medio del oftalmómetro.

Plaza de la Paz, 8. - CASTELLÓN

Se vende

un depósito de hierro de 1.700 decímetros, de 3 metros de ancho por 2 y medio de alto.

Reazón: Plaza Villarrog, 9.

Aprendiz

Se necesita en esta imprenta.

Vertical text on the far left edge, including 'tencia, Anemia, Debili...', '273 (Barcelona) y farmacia', 'ALIA', 'GARGANTA', 'TORTOSA', 'Maritimes á vapeur', 'Estudios generales', 'VENTA', 'de Dibujo y colorido', 'de azulejos', 'TOS', 'CURA TOMANDO EL', 'RABE CASTELLÓ', 'Farmacia de Juan Castelló'.

